
 

 

 

第 6屆深水 區議會  

健康及安全社區工作小組  

第 6次會議紀要  

 

 

日期： 2020 年 7 月 2 日 (星期四 )  

時間：下午 2 時 30 分  

地點：深水 區議會會議室  

 

出席者  

 

主席  

袁海文議員  

 

委員  

周琬雯議員  

鄒穎恒議員  

李俊晞議員  

李  炯議員  

伍月蘭議員  

冼錦豪議員  

譚國僑議員，MH，JP 

衞煥南議員  

黃傑朗議員  

 

列席者  

鄺啟明先生  深水埗民政事務處聯絡主任 (南 )  

黃詠茵女士  衞生署註冊護士 (健康促進 )6  

盧淑儀女士  社會福利署社會工作主任 2(策劃及統籌 ) 

薛家樂先生  康樂及文化事務署深水埗區助理康樂事務經理 3 

陳芍樺女士  明愛醫院高級護士長  

廖心萍女士  明愛醫院社區聯絡主任  
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陳樂行先生  港語學  

曾遵慈先生  港語學  

鍾啟科先生  康諾醫療有限公司  

盧星杰先生  安榮社會服務中心有限公司  

陳發濤先生  安榮社會服務中心有限公司  

 

秘書  

劉紀雯女士       深水 民政事務處行政助理 (區議會 )2  

 

缺席者  

 

委員  

李庭豐議員  

麥偉明議員   

吳  美議員  

徐溢軒議員  
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開會詞  

袁海文主席歡迎委員及部門代表出席會議。  

議程第 1項：通過第 5次會議紀要  

2 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

議程第 2項： 2020/2021年度區議會撥款活動計劃  

3 .  袁海文主席表示，工作小組早前公開邀請區內團體申請

2020/2021年度區議會撥款，以舉辦有關「健康資訊推廣—預防

新型冠狀病毒 (深水埗東分區 )」、「健康資訊推廣—預防新型冠

狀病毒 (深水埗中南分區 )」及「敘事治療回應社會事件及推廣精

神健康工作坊」的活動。秘書處在截止日期前收到共 3份撥款申

請，以及 2份已修改的撥款申請。他請申請機構介紹活動計劃。 

4 .  陳樂行先生介紹文件 19 /20。  

5 .  袁海文主席查詢口罩的牌子及其技術規格是否達標。  

6 .  陳樂行先生表示，將會選用本地生產的口罩，並確保其技

術規格符合政府物流服務署的指引。  

7 .  鍾啟科先生介紹文件 23 /20。  

8 .  袁海文主席查詢防疫禮品的內容。  

9 .  鍾啟科先生表示，由於活動於 10月開始，防疫禮品的內容

會因應屆時的市場價格作出調整。  

10 .  盧星杰先生介紹文件 20 /20及 21/20。  

11 .  袁海文主席查詢活動的宣傳及推廣方法。  
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12 .  廖心萍女士查詢講座導師的資格及講座內容。  

13 .  盧星杰先生回應表示，除於區內大廈及區議員辦事處張貼

海報外，亦會透過街站作出宣傳。他續指出，計劃聘請註冊醫

生或護士主持講座，而確實講座內容將與導師再作商議。  

14 .  冼錦豪議員表示，有公共屋邨橫跨數個選區，根據以往活

動經驗，居民一般不會依照選區參加活動，查詢申請機構如何

處理，避免混亂情況。  

15 .  盧星杰先生表示，將會彈性安排活動地點，並會按比例分

配資源。  

16 .  袁海文主席建議申請機構與當區區議員於活動前溝通，了

解當區情況，從而達到更佳的宣傳效果及活動成效。  

[機構代表先行離席。 ]  

17 .  袁海文主席表示，文件 22 /20的申請機構代表未能親身出

席會議，因此會透過電話介紹活動計劃及解答委員的查詢。  

18 .  文國輝先生介紹文件 22 /20。  

19 .  袁海文主席查詢講師及小組導師的資格。  

20 .  文國輝先生表示，整個活動由資深臨床心理學家葉劍青先

生作為顧問及講師，帶領具敘事治療經驗的註冊社工，進行小

組分享及實踐敘事練習。  

21 .  譚國僑議員查詢活動的目標對象。  

22 .  文國輝先生表示，活動主要招募區內年青人及家長參加，

期望通過敘事治療使參加者的情緒得以紓緩，從而發揮社區互

助精神。  
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23 .  譚國僑議員表示，活動最終目的為建立互助共融的社區網

絡，值得支持，他建議修改申請表內的對象為「經歷社區創傷

人士」。  

24 .  文國輝先生備悉上述意見，並同意作出修改。  

25 .  袁海文主席請委員考慮是否通過以上的撥款申請，並提醒

委員須根據《深水埗區議會常規》申報利益。  

文件 19 /20  

26 .  工作小組通過由港語學主辦「抗疫有錦囊  出入保平安」

的撥款申請，金額為 500,000元。  

文件 20 /20  

27 .  工作小組通過由安榮社會服務中心有限公司主辦「健康資

訊推廣—預防新型冠狀病毒」的撥款申請，金額為 163 ,140元。 

文件 21 /20  

28 .  工作小組通過由安榮社會服務中心有限公司主辦「健康資

訊推廣—預防新型冠狀病毒」的撥款申請，金額為 146 ,120元。 

文件 22 /20  

29 .  工作小組通過由香港公民有限公司主辦「敘事治療回應社

會事件—認識社區創傷及於社區實現敘事對話」的撥款申請，

金額為 100 ,000元。  

文件 23 /20  

30 .  工作小組通過由康諾醫療有限公司主辦「抗疫流動資訊推

廣車 (深水埗區 )」的撥款申請，金額為 200 ,000元。  
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議程第 3項：跟進衞生署防疫工作  

31 .  譚國僑議員表示，疫情逐漸受控，市民亦開始如常進行社

交活動，查詢政府如何分配資源，以檢測控制及減慢病毒蔓延。 

32 .  冼錦豪議員查詢停止使用饒宗頤文化館翠雅山房作為檢

疫中心的時間表，及有關方面會否向學校提供由懲教署製造的

口罩。此外，銅芯抗疫口罩質量未達標，他查詢仍派發予學童

的原因。  

33 .  黃傑朗議員查詢相關部門會否監察接受強制家居檢疫人

士抵港後至返回申報地址期間的行蹤，以及發現相關人士未有

即時返回申報地址的處理手法。他亦建議衞生署加強宣傳教育，

以加強檢疫成效。  

34 .  袁海文主席表示，有傳清洗銅心抗疫口罩會使其過濾效率

降低，期望相關部門作出回應。  

35 .  李炯議員表示，期望相關部門提供有關「健康碼」的詳情。 

36 .  譚國僑議員表示，建議政府檢測應涵蓋無病徵人士，並擴

展至社區健康中心、學校及安老院舍等場所，以堵截病毒在社

區傳播。  

37 .  黃詠茵女士回應表示，衞生署已於 6月 12日就有關政府在

病毒檢測方面的工作提供書面回覆。此外，目前 3個運作中的檢

疫中心包括少年警訊永久活動中心暨青少年綜合訓練營、駿洋

邨及柴灣鯉魚門公園度假村，饒宗頤文化館翠雅山房並不在此

列，政府已推出「 2019冠狀病毒病專題網站」發布與疫情相關

的各項最新消息及健康建議，以助市民掌握最新資訊。就其他

問題，她表示暫時未有相關資料，將於稍後提供書面回覆。  

[會後補註：衞生署已於本年 7月 21日提供書面回覆。 ]  
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議程第 4項：其他事項  

38 .  袁海文主席表示，建議下次會議日期暫定於 2020年 11月 19

日下午 2時 30分。  

39 .  工作小組同意上述安排。  

40 .  餘無別事，會議於下午 3時 10分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2020 年 10 月  


